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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 16.01.2025 
des Rates der Gemeinde Nordkirchen 

 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   19:30 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ratsmitglieder sind anwesend: 
 
Akono, Irmgard     
Bomholt, Michael     
Cortner, Theodor     
Fricke, Karl Heinz     
Fuchs, Kai     
Geismann, Helmut     
Gramm, Annette     
Graudenz, Bernd     
Kuliga, Manfried     
Lübbert, Christian     
Pieper, Markus     
Plenge, Michael     
Quante, Clemens     
Quante, Thomas     
Rath, Christoph     
Schröer, Petra     
Seidel, Joachim     
Stattmann, Sandra     
Stein, Martin     
Steinhoff, Lothar     
Stiens, Michael     
Stüeken, Ulrich   bis TOP 4  
Tepper, Heinz-Josef     
Wannigmann, Ulrich     
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar     
Kundt, Alina     
Lachmann, Manuel     
Laouari, Karim     
Lücke, Markus     
Tönning, Bernd     
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Fragestunde für die Einwohner 
  
 2   Anträge zur Tagesordnung 
  
 3   Einbringung des Entwurfes des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 

2025 
Vorlage: 001/2025 

  
 4   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 5   Anfragen der Ratsmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 6   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 7   Anfragen der Ratsmitglieder 
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Herr Bergmann begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Rat der Gemeinde Nordkirchen beschlussfähig ist. 
 
 

 1 Fragestunde für die Einwohner 

  
 Es wurden keine Fragen gestellt. 

 
  
  

 2 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es wurden keine Anträge gestellt. 

 
  
  

 3 Einbringung des Entwurfes des Haushaltsplanes für das Haushalts-
jahr 2025 
Vorlage: 001/2025 

  
 Herr Bergmann bringt den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2025 ein 

und hält seine Haushaltsrede, die als Anlage beigefügt ist. 
 
Herr Stüeken fragt, ob es möglich ist, für die Haushaltsberatungen mehr 
Zeit zu bekommen. 
 
Herr Bergmann antwortet, dass die Gemeinde sich zurzeit in der vorläufi-
gen Haushaltsführung befindet und der Kämmerer und er jederzeit bei 
Fragen zur Verfügung stehen. 
 
Die CDU/ FDP-Fraktion, SPD-Fraktion sowie die UWG-Fraktion bekräfti-
gen, dass der vorgegeben Zeitrahmen eingehalten werden sollte. 
 

 Beschluss: 
 
Der Rat der Gemeinde nimmt den vom Bürgermeister gemäß § 80 Abs. 2 
Gemeindeordnung NRW eingebrachten Entwurf des Haushaltsplanes 
2025 zur Kenntnis. Der Haushaltsplanentwurf 2025 wird an die Fachaus-
schüsse verwiesen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 25:00:00 (J:N:E) 
 
 

 4 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Herr Lachmann teilt mit, dass der Regionalplan Ruhr, in dessen Gel-

tungsbereich auch die Städte Selm und Werne fallen, im Rahmen seiner 
1. Änderung um die Ausweisung von Windenergiebereichen ergänzt wird. 
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Die Verbandsversammlung des RVR hat am 13. Dezember 2024 den 
Aufstellungsbeschluss für das Änderungsverfahren gefasst. Die förmliche 
Beteiligung hierzu beginnt am 20. Januar 2025. 
 
Die im Änderungsvorschlag vorgesehene Windenergiebereiche sind dem 
Protokoll beigefügten Plan zu entnehmen. 
 
Die Verwaltung schlägt vor, zu diesen geplanten Ausweisungen keine 
Stellungnahme der Gemeinde abzugeben. 
 
Herr Tönning teilt mit, dass die Veranlagung für die Grundsteuer 2025 
erfolgt ist und die entsprechenden Bescheide versandt wurden. Es zeigt 
sich, dass durch den vom Land NRW berechneten neuen Hebesatz tat-
sächlich insgesamt eine Aufkommensneutralität erreicht werden konnte, 
da der jetzt veranlagte Betrag nur um etwa 2 % von dem noch nach altem 
Recht erwarteten Betrag für das Jahr 2025 abweicht. Seit dem Versand 
der Bescheide gibt es sehr viele Nachfragen in der Gemeindeverwaltung. 
Der weitaus überwiegende Teil bezieht sich auf die Ermittlung des Grund-
steuerwertes. Da hieran die Kommunen nicht beteiligt sind, müssen die 
Bürgerinnen und Bürger an die Finanzverwaltung verwiesen werden. 
Es ist damit zu rechnen, dass seitens des Finanzamtes dieser Grund-
steuerwert noch in einigen Fällen angepasst wird, was dann auch zu einer 
Veränderung des Grundsteueraufkommens in der Gemeinde führen wür-
de. 
 

  
  

 5 Anfragen der Ratsmitglieder 

  
 Herr Kuliga erkundigt sich nach dem Stand der Planung für das Fahrrad-

parkhaus im Ortsteil Capelle. 
 
Herr Bergmann antwortet, dass entsprechende Förderanträge gestellt 
worden sind. 
 
Herr Tepper fragt, ob der Verwaltung bekannt ist, dass die Arztpraxis von 
Frau Dr. Schumacher in naher Zukunft schließt. 
 
Herr Bergmann antwortet, dass dies gestern bekannt wurde. Weitere In-
formationen werden im nichtöffentlichen Teil bekannt gegeben. 
 

  
  
 
 

Dietmar Bergmann    Markus Lücke 
Bürgermeister    Schriftführer 
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